INFORMATIONS INTER-PAROISSIALES - Mai 2018



Paroisse de Vierzon & Saint-Hilaire-de-Court

Paroisse ND de la Fraternité

(Lury-sur-Arnon, Cerbois, Chéry, Lazenay, Limeux, Massay, Méreau)

Paroisse Sainte-Anne

(Graçay, Dampierre-en-Graçay, Genouilly, Méry-sur-Cher, Nohant-en-Graçay, Saint-Georges-sur-La-Prée, Saint-Outrille, Thénioux).

Presbytère inter-paroissial : 4 rue du Presbytère – 18100 VIERZON – Tél. 02.48.75.24.51 notre-dame.vierzon@diocese-bourges.org

site internet du doyenné : catholique-bourges.cef.fr/doyenne/vierzonsologne RCF Radio en Berry : fréquence 91.0

« Resterons-nous avec vous ? »

Nommés juste pour une année, Vicaire pour le Père Christian, Prêtre en disponibilité pour le Père Philippe et Administrateur des trois paroisses pour moi-même, la question peut légitimement se poser à l'approche de la fin d'année scolaire. Alors au'en est-il ?

Certes, Philippe résidant à Bourges et moi-même, vicaire épiscopal, n'étant qu'à mi-temps parmi vous, la situation n'est pas idéale. Mais comme le dit avec un air malicieux, Christian, « on s'adapte ». Alors, honnêtement, même s'il faudrait que le logement de Philippe et moi-même soit fini de rénover, **nous serions heureux de rester parmi vous**. Il faut dire que vous nous avez réservé un accueil très fraternel et confiant, dont nous vous remercions encore. De notre côté, comme pour toute arrivée, il a fallu s'investir à 200 %. Je crois pouvoir dire que nous formons, avec notre doyen le Père Jean Marc Pissevin, une équipe presbytérale fraternelle. Nous sommes aussi heureux de pouvoir compter sur notre diacre Henri, Sœur Marie, nos équipes d'animation paroissiale, les conseils économiques et les responsables dans les services de la paroisse, mouvements, écoles catholiques, associations paroissiales ou caritatives... bref, sur chacun d'entre-vous sans oublier les jeunes ainsi que ceux qui sans être chrétiens nous accueillent ou nous encouragent bien volontiers. Oui, à tous, merci !

Toutefois, nous percevons avec notre évêque l'urgence de certaines évolutions pour renouveler vos communautés et leur ouverture missionnaire. Or, nous sentons bien que certains d'entre vous peinent parfois à sortir de certaines « habitudes ». Nous l'accueillons avec compassion, patience et reconnaissance pour le meilleur.

Mais nous ne pouvons pas « caler » sur la nécessaire conversion requise par l'Evangile pour vivre le service en Eglise, sans rien s'approprier, sans s'installer, sans rester dans son coin et en proposant sans cesse à d'autres de participer, de cheminer en les accompagnants.

Nous ne pouvons pas non plus renoncer aux défis humains et urgences pastorales pour être dans un mouvement évangélique de sortie, de rencontre, de dialogue, d'action dans ou avec ce monde d'aujourd'hui.

De même, les effectifs de nos communautés et des prêtres ne permettent plus de faire tout comme avant. Inutile de rêver, ni de céder au pessimisme ou d'organiser une mort prématurée. Nos missions doivent conduire non à l'épuisement mais à la joie de vivre l'Evangile... N'oublions pas, qu'il y a 50 ans, une vingtaine de prêtres arpentaient le même territoire... Il faut penser le ministère des prêtres autrement, ce qui demande là encore une mutation... Je me souviens de paroissiens qui adulaient un de leur prêtre en évoquant un homme formidable, qui, disaient-ils, se serait jeté à l'eau pour aller chercher un paroissien se noyant dans une rivière... et quelqu'un de sage leur répondit : « il ferait mieux de leur apprendre à nager ». Telle est notre mission.

Vous percevez donc que la réponse à cette question dépend donc probablement plus de vous que de nous. Cela vous étonne ?

La mission que j'ai reçue de notre archevêque était d'élaborer et de servir avec vous un projet qui permette de renouveler la capacité d'évangélisation de nos 3 paroisses. Chacun a compris l'insistance de ce dernier pour sortir d'une séparation en trois paroisses avec une sorte d'opposition entre le rural et la ville au profit d'une collaboration renouvelée particulièrement au niveau du doyenné.

Ce projet **se construit avec vous**. Dès la rentrée avec les acteurs principaux des paroisses et lors de l'inauguration du centre interparoissial une première phase de réflexion a été lancée. Puis des temps d'ateliers en petites équipes ont permis d'élargir l'expression. Ensuite la visite pastorale en février dernier, a été une belle occasion de poursuivre en associant toutes les paroisses du doyenné. Les jeunes ont pu récemment mettre aussi leur grain de sel en lien avec la réflexion préparatoire au synode sur les 16/29 ans d'octobre prochain. Une petite équipe travaille désormais en doyenné à une rédaction finale qui sera présentée le mardi 19 juin* au centre interparoissial.

C'est donc sur une vision commune pour marcher ensemble dans la même direction que nous sommes prêts, nous prêtres, à poursuivre la route avec vous. Cette perspective requiert que nous y collaborions tous du mieux possible. Ce projet évoque autant des attitudes à cultiver que des idées à mettre en œuvre, tout en restant très réaliste au niveau financier, car aux vues des ressources actuelles, des choix difficiles seront à effectuer. Notre avenir dépend de tout cela...

Finalement, ce n'est pas d'abord nous que vous choisissez, mais une direction, une perspective d'avenir que notre archevêque validera avec vous en juin prochain et pour laquelle nous serons tous envoyés, missionnés.

Père Olivier

^{*} Réservez dès maintenant le mardi 19 juin à partir de 18 h 30 au centre interparoissial : présentation du projet pastoral du Doyenné en présence de notre Archevêque suivi d'un repas festif.

Eté 2018

« Handi Kat' Infos »

La « Nuit du Handicap » se tiendra un peu partout en France, le samedi 9 juin 2018. Cette nuit festive s'adresse à tous, passants, amis, avec ou sans handicap.

http://och.fr/nos-soirees/nuit-du-handicap

Pour les personnes handicapées et leurs familles, l'OCH (Office Chrétien des personnes handicapées) et la Communauté de l'Emmanuel organisent une session de 3 jours cet été : du 12 au 15 Juillet prochain à Paray-le-Monial.

Cette session accueillera toute personne et toute famille, touchée ou non par le handicap, pour trois jours de ressourcement, de célébration et de rencontre.

Renseignement : och.fr et paray@och.fr / Inscriptions : paray.org

Dans la suite des évènements proposés par l'OCH à l'occasion des 50 ans d'Ombres et Lumière, il y a une. Vous pouvez relayer l'information auprès de toutes les personnes concernées.

« 6ème Pélé des Pères de famille dans l'Indre »

Ce pèlerinage aura lieu du 29 juin au 1er juillet 2018.

Renseignement : 06.20.13.02.55 / <u>peledesperes.indre@gmail.com</u> Page facebook : Pèlerinage des Pères de famille dans l'Indre

« 6ème Stage de formation d'organistes liturgiques à Vierzon »

Stage organisé par l'Association des Amis des Orgues : du 2 au 6 juillet 2018. Renseignements / inscriptions : contact@orgues-vierzon.fr

« Marche à la carte »

Du 15 au 29 Juillet 2018 : marche diocésaine organisée par la Pastorale des Jeunes Adultes du diocèse de Bourges. Cette marche est ouverte à tous, pour une heure, un jour, trois jours ou plus. Départ : Selles/Cher - Arrivée : La Charité-sur-Loire.

Elle passera par Thénioux et Vierzon, nous serons donc chargés de les accueillir.

Pour plus d'infos sur le site du diocèse : http://www.diocese-bourges.org

Tel: 06.72.21.76.55 – jeunesadultesenmarche@gmail.com

« Pèlerinage de Lourdes avec l'Eglise en Berry du 2 au 7 août 2018 »

Service des Pèlerinages – 23 rue Nicolas Leblanc – 18022 Bourges Cedex pelerinage@diocese-bourges.org – 02.48.27.58.86



« Session musicale du Centre de Musique Sacrée »

Les inscriptions à la session musicale du Centre de Musique Sacrée sont ouvertes. La musique dans nos paroisses est apportée par nos musiciens. Et c'est pour former notre nouvelle génération de musiciens que le CMS organise une nouvelle fois sa session musicale, du 7 au 15 juillet 2018.

La session est ouverte à tous les jeunes de 9 à 17 ans, pour tous les instruments et chanteurs, débutants et confirmés.

Un seul lien pour vous inscrire : https://goo.gl/forms/ZVAo0srfmNUBExUZ2

« Séjours 2018 Centre de vacances Berry-Tudy » Le Centre 2 rue de la Petite Grève - 29980 ILE-TUDY

Colo Enfant et Ado – Renseignements et inscriptions : 10 avenue du 11 novembre – 18000 Bourges.

Permanences: 8 h 30 à 12 h 30 (lundi, mardi, mercredi) – 02.48.27.53.15 <u>contact@berrytudy.fr</u> A noter à Tudy, un séjour Surf et Spi du 11 au 18 août 2018 pour les jeunes de la 4e aux jeunes pro - <u>Contact et inscriptions</u>: Aumônerie des jeunes de Châteauroux <u>aep2chateauroux@gmail.com</u> - 02 54 22 69 21 <u>http://berrytudy.fr/surfandspi</u>

Pèlerinage annuel des jeunes de 13 à 15 ans (4º/3º) à Lourdes du 30 avril au 4 mai 2018.

200 jeunes vont y participer dont 170 pour être appelés à recevoir le sacrement de Confirmation par Monseigneur Maillard, archevêque de Bourges.

La Parole aux Jeunes

10 jeunes Lycéens et 9 collégiens se sont retrouvés le samedi 7 avril à l'invitation du pape à l'occasion des préparatifs du synode des 16-29 ans. Ce dernier les sollicite pour faire entendre leur voix, « leur cri »... Cette parole sera aussi une contribution au projet pastoral de doyenné et à la visite pastorale du doyenné de notre Archevêque.

Leur vision du monde

Ces jeunes expriment leur désir d'un monde de paix et leur attention aux plus démunis. Ils aspirent à une qualité humaine et revendiquent le contact humain vrai. Il est important pour eux que chacun se sente considéré, existe. Ils sont parfois déçus du manque de civisme, de la perte de sens ou de valeurs dans l'existence d'aujourd'hui. Des gens leurs paraissent fermés, même à leur bonjour! Ils souhaitent plus d'ouverture à l'autre, de tolérance, et ne comprennent pas pourquoi certains sont persécutés pour leur religion. Ils trouvent que notre monde impose des critères, des cases, des modes qui nous obligent si on veut être accepté, ce qui aboutit à une uniformisation. Ils ont, disent-ils, une capacité à accepter la différence religieuse (« on ne fait pas attention à cela » dit l'un, « c'est la personne avant tout, pas sa religion » dit l'autre)... Mais ils constatent qu'il y a des lycées très cosmopolites et d'autres de blancs avec parfois des jeunes racistes...

La question de l'environnement, de l'avenir de la planète les touche. Mais ils constatent que la prise de conscience ne se fait pas au même rythme. La manière de penser le développement de la planète semble en question.

Ils perçoivent que les gens veulent du changement et paradoxalement qu'ils peinent à l'accepter car il génère des peurs.

Leur attachement au Christ

Ces jeunes disent avoir du mal à exprimer « ce qu'ils croient ». Ils n'osent pas (moqueries). « Mais la foi reste « quelque chose » sur laquelle on s'appuie dans la vie quotidienne, cela nous guide ». Elle est une opportunité de rencontres, de débats, d'ouvertures, de valeurs bonnes qui font avancer. « Elle invite à l'écoute des personnes en précarité ce qui nous rend plus humble. »

« On dit souvent que l'Eglise, c'est vieillot, mais c'est nous qui l'avons rendue ainsi, dans le sens qu'on lui fait perdre de l'attractivité ». « C'est sincère et profond mais c'est ch...»...

On n'arrive pas à mettre en avant le sens profond et actuel des lectures. « On reste trop sur une image extérieure de l'Eglise. Il faut se centrer, se consacrer sur ce qu'il y a à l'intérieur. A Taizé par ex, on comprend la signification réelle des choses. Quand on part, on est changé. On arriver à trouver notre vie dans le message ».

Leur attente vis-à-vis de l'Eglise

Elles sont très tournées autour de la messe et de leur place dans la communauté.

- « A la messe, ce n'est pas de la mauvaise volonté pour nous, mais il manque un petit truc, du peps... imaginez en rural! ».
- « On n'est pas inactif, mais il faudrait qu'on se montre plus, qu'on se bouge, qu'on ait des objectifs, des projets ».
- « Mais on est devant des gens qui ne veulent pas changer, qui veulent garder ».
- « Nous, on aimerait participer et, au fur et à mesure s'intégrer ». Car ces jeunes disent qu'ils ne se sentent pas assez intégrés. « On veut bien aussi faire de l'éveil à la foi, etc, intervenir dans la vie paroissiale, faire une messe de jeunes, inviter des enfants du caté».

L'un dit qu'il existe déjà des matinées pour Dieu où on pourrait trouver place ainsi que dans la messe...

On peut aussi participer à animer des évènements comme ND de fatima ou... (l'exemple de la veillée pascale).

Propos recueillis par le Père Olivier dans un débat animé et préparé par Jean Lestourgie et Damien Harbon.



Messe des Soignants

A l'intention des professionnels de la santé, du monde médico-social et de tous ceux qui participent à l'aide à la personne,

Célébrée par Monseigneur Maillard Le **mercredi 16 mai 2018 à 20 h 30** Eglise du Sacré-Cœur à Bourges Suivie d'un temps convivial

Soirée CCFD-Terre Solidaire

Le CCFD-Terre Solidaire invite à un « apéro-dînatoire », le mercredi 23 mai 2018 de 19h à 21 h au centre interparoissial. Temps convivial pour présenter l'activité de l'association et remercier nos contacts. D'autres évènements approchent : « Festival Vivre Autrement », vendredi 15 juin — Quai du Bassin à Vierzon, et la « Fête des associations », samedi 22 et dimanche 23 septembre.

AU CALENDRIER

- Réunion mensuelle des prêtres et diacres du Doyenné et de l'équipe « projet du doyenné » : mercredi 25 avril.
- Rencontres œcuméniques du vendredi 27 avril au mardi 1er mai 2018, organisées par l'Association Œcuménique sans Frontière, le doyenné de Bourges et la paroisse de Bourges de l'Eglise protestante unie de France, avec accueil d'un groupe de chrétiens d'Augsbourg. Renseignement : oecumenisme.sans.frontiere@gmail.com
- <u>L'initiation chrétienne</u>: <u>Baptême et eucharistie</u>: lundi 14 mai à 14 h 30 Maison diocésaine de Bourges par les Pères Edouard Cothenet et Jean-Pierre Houillon.
- Rencontre nationale de l'Action Catholique Ouvrière à Saint-Etienne : « L'Espérance s'invite, inventons demain ! » les 19-20-21 mai 2018. Deux vierzonnais y participent : Françoise Gillet et Olivier Archambault.
- <u>Témoignage sur la maladie d'Alzheimer</u> : jeudi 31 mai Maison diocésaine de Bourges par Marie-Thérèse Dressayre.



En mai, prier avec Marie le mardi et le jeudi

Comme les années précédentes, des paroissiennes proposent de venir prier le chapelet avec Marie pendant le mois de mai, chaque mardi et jeudi à 14 h à l'église Notre-Dame (dans la chapelle de Fatima).

Un chapelet, Litanie, Chants pour la Sainte Vierge Marie, La prière de l'Ange à Fatima.

Messe avec les Anciens Combattants : mardi 8 mai à 9 h à ND

A la demande des associations d'Anciens Combattants, une messe sera célébrée le mardi 8 mai à 9 h à l'église Notre-Dame. Les paroissiens qui le souhaitent sont bien sûr invités à participer à cette messe. (Pas de messe à Saint-Jean-Baptiste le soir).

Fêter Notre-Dame de Fatima le samedi 12 mai à 19 h

Sur le doyenné de Vierzon-Sologne, nous nous associons à toute l'Eglise catholique pour fêter Marie. Tous ceux qui le souhaitent sont invités à **venir célébrer la messe le samedi 12 mai 2018 à 19 h à l'église Saint-Joseph**.

La messe sera suivie d'un verre de l'amitié, à partager et à apporter par tous.

AU CALENDRIER DE LA PAROISSE DE VIERZON

- . Equipe d'Animation Pastorale (EAP) : jeudi 26 avril
- . <u>Dialogue Interreligieux en lien avec le début du Ramadan Ciné-débat avec le film « Co-exister »</u>, vendredi 11 mai à 20h30 au Ciné-lumière de Vierzon.
- . Mouvement Chrétien des Retraités (MCR) : lundi 14 mai à 14 h 30 (Centre interparoissial).
- . Besoin d'aide pour le ménage du Centre interparoissial le jeudi 17 mai à 9 h Merci
- . Foi et Lumière : samedi 26 mai à 14 h 30 au Centre interparoissial

. groupes de prière à Vierzon au Centre Interparoissial (7/9 rue porte-aux-Bœufs) :

- Adoration du Saint-Sacrement : Jeudi 3 mai à 14 h (avec prières et chants)
- « Nouvelle Alliance », tous les lundis de 14 h 30 à 15 h 30
- « Le Tabernacle » tous les vendredis de 12 h à 14 h (incluant la messe de 12 h 15), à l'Oratoire de la Nativité. Avec adoration silencieuse du Saint-Sacrement après la messe du 3° vendredi.
- « Groupe de prière des mères » les mardis de 14 h à 15 h au domicile d'Olivia De Sousa, 63 rue Félix Pyat à Vierzon (02 48 71 19 90)
- « Groupe de prière Chemin neuf » (contact : 02.48.51.47.13) mercredis 2, 16 et 30 mai de 20 h 30 à 21 h 30 dans la chapelle de l'église Saint-Jean-Baptiste.



AU CALENDRIER DE LA PAROISSE DE LURY

- . Répétition de la chorale : vendredi 4 mai à 17 h 30 à l'église de Méreau
- . <u>Réunion du MCR</u> (Mouvement Chrétien des Retraités) : mardi 15 mai à 13 h 45, à la maison de retraite de Massay (et messe ouverte aux paroissiens à 15 h 45)
- . Equipe d'Animation Pastorale (EAP) : vendredi 11 mai à 19 h 30 à Lury

Soirée paroissiale à Méreau le samedi 16 juin

Soirée conviviale de la Paroisse Notre-Dame de la Fraternité – Lury, le samedi 16 juin à Méreau (Rue de Chevilly) à 18 h, avec messe en plein air et pique-nique partagé. Il n'y aura donc pas de messe à 11 h 15 le lendemain matin dimanche.

AU CALENDRIER DE LA PAROISSE DE GRAÇAY

- . Réunion du MCR (Mouvement Chrétien des Retraités) : mercredi 16 mai à 14 h, à l'ancienne trésorerie (7 place de l'église), et messe à la maison de retraite à 16 h 15
- . Equipe d'Animation Pastorale (EAP) : jeudi 17 mai
- . Equipe du Rosaire : lundi 21 mai à 17 h à Nohant-en-Graçay
- . Groupe de prière : à Genouilly tous les lundis de 20 h 30 à 21 h 30 à l'église

Concerts

Concert à L'église de Nohant-en-Graçay le Vendredi 11 mai 2018 à 20 h 30

Jean-François Bouvery, piano et Nina Melikichvili, violon : Récital de musique classique. Concert organisé par la Société des Amis de Zulma Carraud.

Concert à L'église de Méry-sur-Cher le Dimanche 27 mai 2018 à 16 h 45

Anne Pellerin et ses amis : Concert piano et chant. Concert organisé par « l'Association Anne Pellerin et ses amis » - entrée libre.

CALENDRIER DES MESSES DE MAI 2018 - DOYENNE DE VIERZON-SOLOGNE

	VIERZON	LURY	GRAÇAY	NEUVY	MEHUN	CALENDRIER
		6ème DIM	ANCHE DE PAQU	ES		
Sam. 5	19 h St-Joseph				18 h 30 Quincy	
Dim. 6	10 h 30 St-Jean-Baptiste	9 h 30 Massay	11 h 15 Genouilly	9 h 30 St-Laurent	11 h 15 Mehun	
Mar. 8 Victoire	9 h Notre-Dame			9 h 30 Neuvy		
		ASCENS	SION DU SEIGNEU	JR		
Mer. 9	19 h Saint-Joseph					
Jeu. 10	10 h 30 Notre-Dame	9 h 30 Limeux	11 h 15 Graçay	9 h 30 Nançay	11 h 15 Mehun	
		7 ^{ème} DIM	ANCHE DE PAQU	ES		
Sam. 12	19 h 00 Saint-Joseph Fatima				18 h 30 Quincy	
Dim. 13	10 h 30 Notre-Dame 1ère communion	11 h 15 Lury	9 h 30 St-Outrille	9 h 30 Vouzeron	11 h 15 Mehun Fatima	
		DIMANCHI	E DE LA PENTEC	OTE		
Sam. 19	19 h St-Joseph		19 h St-Outrille		18 h 30 Foëcy	
Dim. 20	10 h 30 St-Jean-Baptiste	11 h 15 Lury	9 h 30 Méry	9 h 30 St-Laurent	11 h 15 Mehun	
		LA S	SAINTE TRINITE			
Sam. 26	19 h St-Célestin				18 h 30 Ste-Thorette	
Dim. 27	10 h 30 Notre-Dame	9 h 30 Lazenay	11 h 15 St-Georges	9 h 30 Neuvy	11 h 15 Mehun	

Messes à Vierzon: mar. 18 h St-Jean-Baptiste – mer. 9 h St-Joseph – jeu. 18 h St-Célestin – ven. 12 h 15 Oratoire Centre Paroissial – sam. 9 h Oratoire C. P. St-Jean-Baptiste (Bourgneuf – Rue des Tramways de l'Indre) - St-Joseph (Forges – Place de l'église des Forges) – St-Célestin (Villages – Rue Jules Guesde) –